
 

          Почему ребенок ябедничает?                                                                                    

  

Ваш ребенок регулярно ябедничает на других деток, жалуется на постоянные 

обиды, а при выяснении ситуации оказывается, что малыш просто приукрасил 

обстановку, а то и вовсе придумал обиду на «ровном месте»? Не бойтесь, это 

частая детская проблема, обусловленная особенностями психики малыша.Обычно 

детки начинают активно ябедничать в 4-5 лет, а воспитателям в садике 

приходится по сто раз на дню выслушивать бесконечные жалобы детей друг на 

друга. И это абсолютно нормально, пока не переросло в привычку. Конечно, не 

стоит поощрять ябедничанье на других деток, но и строго наказывать ребенка за 

это тоже не стоит. Есть несколько основных причин для такого поведения детей: 

 Желание поделиться с мамой последними новостями и похвастаться 

хорошим поведением. В этом случае ребенку не кажется, что он ябедничает. Он 

думает, что просто рассказывает маме обо всем, что произошло в садике. Если в 

такой ситуации на него накричат и запретят ябедничать – он может 

расстроиться, закрыться от общения и в будущем с опаской относиться к 

разговорам с родителями. Кроме того, детки этого возраста только учатся 

основным нормам поведения, принятым в обществе. Своими рассказами малыш 

хочет показать, что он вел себя хорошо и слушался, в то время как другие детки 

вели себя плохо. Можно похвалить малыша за хорошее поведение, но 

рассказать, что другие детки вовсе не плохие и не стоит плохо к ним относиться 

только потому, что они что-то делают не так. 



 Стремление ребенка показать маме, как он хорошо умеет рассказывать. 

Малыш вовсе не жалуется и не ябедничает, просто своим рассказом он хочет 

показать родителям, как хорошо он научился рассказывать. 

 Завуалированная просьба совета. Детки плохо разбираются во многих 

жизненных ситуациях и мотивах поступков других деток и взрослых, поэтому 

за ябедничаньем может скрываться просьба о помощи в непонятной ситуации. 

Мама должна внимательно выслушать малыша и помочь ребенку понять всё 

произошедшее. 

 Реальная обида. Беда большинства взрослых в том, что они отмахиваются 

от детских переживаний слишком легко, считая их несущественными и 

недостойными внимания. Тогда детки перестают доверять родителям, и когда 

случается что-то плохое – не спешат делиться с мамой и папой. Или же ребенка 

просто не слышат, пока не наступят необратимые последствия для психики 

ребенка.  

 Возмущение чужими поступками. Когда ребенок учиться отличать «добро» 

и «зло», «хорошо» и «плохо», он пытается вести себя соответственно 

полученным представлениям. А другие дети, которые ведут себя не так, 

осуждаются ребенком. В этом нет ничего плохого. Наоборот, это значит, что 

ребенок близко к сердцу принимает чужие провинности и никогда не поступит 

так сам. 

Скорее всего, желание ябедничать само пройдет у ребенка к 6-7 годам, так что не 
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